

Aumentó 10.8% la pobreza vinculada a los salarios (El Financiero 30/07/13)

Aumentó 10.8% la pobreza vinculada a los salarios (El Financiero 30/07/13) Zenyazen Flores Martes, 30 de julio de 2013

Por abajo de la línea de bienestar, 60.6 millones de personas. · Aumentó en 500 mil personas número de pobres en México La "combinación" que tiene México para reducir la pobreza no es la mejor: bajo crecimiento económico, productividad estancada y alza en el precio de los alimentos que, en su conjunto, han provocado una reducción del poder adquisitivo de los mexicanos. La pobreza vinculada a los salarios aumentó 10.8 por ciento, 5.9 millones de personas, entre 2008 y 2012, lo que significó que la población mexicana con un ingreso inferior a la línea de bienestar pasó de 54.7 millones (49 por ciento) a 60.6 millones de personas (51.6 por ciento), reporta el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval). La línea de bienestar, que es el indicador que identifica a la población que no cuenta con los recursos suficientes para adquirir la canasta alimentaria y la canasta no alimentaria, se ubicó en 2 mil 329 pesos per cápita al mes para la zona urbana y en mil 490 pesos para la zona rural, ambos son valores que considera el Coneval para la Medición de la Pobreza 2012. Es de mencionar que se comienza a contabilizar desde 2008 debido a que en ese año se presentaron las estimaciones de la pobreza bajo el nuevo método multidimensional que mide cuando una persona no tiene un ingreso suficiente para cubrir sus necesidades y presenta al menos una carencia social. De acuerdo con las cifras del Coneval, si la evolución de los ingresos considera sólo el valor de la canasta alimentaria, la población con un ingreso inferior a la línea de bienestar mínimo aumentó 25.8 por ciento (4.8 millones), por lo que la población que no puede adquirir los alimentos básicos pasó de 18.7 millones a 23.5 millones de personas. La línea de bienestar mínimo se ubicó en la zona urbana en mil 125 pesos per cápita mensuales y en 800 pesos en la zona rural. La canasta alimentaria del Coneval incluye 32 productos entre los que encuentran tortillas, pan, arroz, carne de res, pollo, leche, huevo, jitomate, frijol, azúcar, refresco, y alimentos y bebidas consumidas fuera del hogar. Jonh Scott, investigador del Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE), señaló que el ingreso "es lo más complejo", pues aunque hay existencia de políticas públicas de transferencias monetarias, eso no se ha traducido en mayor capacidad de ingresos de los hogares. "La mejora de los salarios está ligada al entorno económico y en la parte del ingreso autónomo no ha habido mucho crecimiento, pero si no hubiera habido los programas de transferencias la población con menos ingresos sería mucho mayor", expuso. Para entender el aumento de la pobreza por ingresos, Gonzalo Hernández Licona, secretario ejecutivo del Coneval, apuntó que "entre 2010 y 2012 la inflación acumulada fue de 8.2 por ciento, mientras que el alza en el precio de los alimentos fue de 17 por ciento". Por separado, José Luis de la Cruz, director del Centro de Investigación en Economía y Negocios (CIEN) del Tecnológico de Monterrey, señaló que el aumento de la pobreza se dio en medio de un periodo de crecimiento económico "relativamente sólido" Así, no es necesario entrar en crisis para que la pobreza aumente y "para que las malas condiciones laborales y de generación de pequeñas y medianas empresas incidan negativamente en el bienestar de las familias". El número de personas con un ingreso inferior a la línea de bienestar (60.6 millones) supera en 7 millones al del total de pobres, (53.3 millones), de lo cual se puede inferir "el alto grado de precarización del mercado laboral".